

学校教育目標

自主・自律



学校通信 6月号

令和5年5月30日

# あざみ野だより

横浜市立あざみ野中学校

発行責任者 校長 我妻 智之



## 「仲間が いるよ!!!」

校長 我妻 智之

戦いに敗れ、大切な人を失ってしまったある漫画の主人公。これまで持っていたあふれるほどの自信や勇気が打ち砕かれ「もうどうでもいい」と自暴自棄になっていた時に、魚人空手の達人にこう言われます。

「失った物ばかり数えるな!! 無いものは無い! 確認せい! お前に残っているものは何じゃ!」

その時思い浮かんだのは、同じ船で冒険の旅をしていた仲間たち。主人公の彼が涙を流しながら発した言葉が「仲間がいるよ!!!」です。このことに気づいてから、彼は立ち直り、再起の道を歩み始めます。当時、感動にひたりながらも、この「る」ってどう発音する?とどうでもいいことを考えながら読んでいたことを思い出しましたが、やはり自分が困っている時に「一緒にいたい」「助けてほしい」と思える人がいるのはいいなといつも身にしみて感じています。

5/16(火)に無事、第22回体育祭を行うことができました。新しいクラスとなって、最初の全校行事であり、まさに一人ひとりがスローガンのごとく「光より輝く」名場面もたくさん見られました。これからの行事でも、人と人とのつ



ながりを大切にしながら、みんなで何かに向かって取り組む経験を重ねていってほしいと思います。そんなあざ中の皆さんに、大切にしてほしい言葉が三つあります。これは去年の学校だよりや宿泊学習のしおりの挨拶文でも書いているのですが、「時間」「空間」「仲間」という三つの言葉を紹介したいと思います。

- ・「時間」を大切にすると、社会に出てからもとても信頼されます。皆さんは、周りを見て、今は何をすべきときなのか、自ら考えて行動することができていますか。そして何よりも一番大事にしないではいけない「とき」はいつか知っていますか。それは「いま」です。「今を大事に」生きていきましょう。
- ・「空間」を整えて、自分が生活する場所をきれいにすると、とても気持ちが良いものです。周囲を見渡してください。ゴミが落ちていたり、汚れていたりするところはありませんか。誰かがきれいにしてくれるのを待つのではなく、自分から動いてその場所を美しくすることができたら、生活は豊かになります。
- ・「仲間」とともに学んだり、行事に取り組んだりすることで、「体育祭」のように、一人では味わえない貴重な体験が得られます。自分のことを思ってくれる人たちに対して感謝の気持ちで接していますか。「仲間がいるよ!!!」と言える世界をみんなで作ってほしいと思います。

今、あざみ野中学校の学校生活全般が落ち着いているのは、この三つのことが無意識にでもできている人が多いからだと思っています。しかし、今後、場合によっては授業や行事に対する意欲が低下したり、人間関係に悩んだりするときに来るかもしれません。そのときは基本に戻って、みんなで生きていく上で大事な三つのこと「時間」「空間」「仲間」を思い出してください。「時を守り、場を清め、友と仲良く過ごす」ことが皆さんの学校生活を充実させ、立派に成長させてくれるはずですよ。学校生活、2か月がたちました。まだまだ、たくさんの楽しみなことが、皆さんを待っています。

## 校外学習（PAA21）を終えて

第1学年主任 平塚勝士

4月26日（水）に、1学年は神奈川県南足柄市で校外学習を行いました。当日は、あいにくの雨でしたが、大井町総合体育館という広くて大きい体育館でのびのびと活動することができました。

学習内容はPAA21というもので、仲間と協力し与えられた課題を解決していくという活動を行いました。各クラスを2つに分けて30cm程度の竹筒を半分に割った物を全員で持ち、つなぎ合わせてビー玉を運ぶ課題やV字になった平均台にチーム全員が並び、落ちないように名前順や誕生日順に並び替える課題など、一人の想いだけでは進めていけない課題ばかりでした。

活動を始めた当初は、ただがむしゃらに課題に取り組む姿が印象的でしたが、課題をクリアするごとに仲間と「どうしたら解決できるか」を考え、「解決方法を話す(聞く)」ことで方向性を共有し、その上で「自分の役割に努める」といった気持ちが高まっていったように感じます。そして何より、全員が、本気で取り組んだ結果が、ミッションクリアという達成感に繋がったのかなと思います。

行事の成果は、行事後の学校生活に現れます。各クラスで決めた学級目標や学年目標の達成に向けて、校外学習での学びを生かし、より良い学校生活になることを期待しています。



## 「第22回体育祭を終えて」

体育祭委員長 塩入理奈子

コロナの影響が緩和され始めての今回の体育祭。今年こそ“今まで通りの体育祭”と言えたのではないかと思います。

その喜びは、今年が中学校生活最後の体育祭となる3年生から、大いに伝わってきました。【最高の体育祭を】という気合に満ち溢れた練習を重ね、それが日に日に2年生、1年生にも伝わっていったように思います。

各クラスの体育祭実行委員は、5月中旬開催ということで慌ただしい日程の中、クラスのために・学校のためにと、思いをもって積極的に働いてくれました。特に3年生は開閉会式の運営に対して、率先してはつらつとした態度で取り組んでいて、次年度への見本になったと感じました。

前日準備ができないといった天候に不安もありましたが、天が味方してくれ、当日はカラッとした空になり、体育祭日和となりました。

朝早くからグラウンド整備をしてくれた実行委員や、その他の委員会の生徒たち、協力してくれた部活の生徒たちのお陰で、無事時間通りにスタートすることができ、感謝の念でいっぱいです。（校長先生や多くの先生方も水たまりを整備してくださいました。）

一つ一つの種目で勝利を目指して、正々堂々最後まで競い合う姿。縦割りチームとして学年の壁を越えて応援し合う姿。生徒一人一人が星のように輝き、チームとして流星群（龍星群）のように美しく流れているように見え、まさにスローガンのような体育祭になったと感じました。

後日の振り返りでは、縦割りチーム同士でメッセージカードを送り合い、健闘をたたえ合いました。こうした思いを共有し合えるのも行事の良さだと、改めて思いました。

今年度多くのPTA委員の方々が、暑い中体育祭当日ご支援ご協力くださり、生徒たちだけでなく教職員も安心して活動することができました。この場を借りてお礼申し上げます。

また、日頃から本校の教育活動にご理解・ご協力いただいている保護者や地域のみなさまのお陰で無事にこの行事を終えることができました。本当にありがとうございました。今後も引き続き、あざみ野中学校の活動を支えていただければ幸いです。

# 令和5年度 体育祭結果

色別対抗	優勝 黄(2組)	準優勝 赤(1組)
3年総合順位	優勝 2組	準優勝 3組
2年総合順位	優勝 2組	準優勝 3組
1年総合順位	優勝 1組	準優勝 2組
3年学年種目「タイヤ取り」	優勝 3組	準優勝 4組・5組
2年学年種目「台風の目」	優勝 3組	準優勝 2組
1年学年種目「背中渡り」	優勝 2組	準優勝 1組
全校種目「大縄跳び」	優勝 3年1組 「46回」 準優勝 2年2組 「32回」 3位 3年3組 「28回」	
3年学級対抗リレー	優勝 2組	準優勝 1組
2年学級対抗リレー	優勝 2組	準優勝 4組
1年学級対抗リレー	優勝 1組	準優勝 3組
体育祭 プログラムデザイン	最優秀賞	2年生
体育祭 スローガン	最優秀賞	3年生

龍星群「～光より輝く体育祭に～」



横断幕作成 美術部

## 《教科・部活動等の記録》

【バドミントン部】	〔横浜市総合体育大会 個人の部 青葉区予選〕
男子シングルス	優勝 3年生 第4位 3年生 第5位 3年生
男子ダブルス	優勝 3年生・3年生 ペア 準優勝 3年生・3年生 ペア 第5位 3年生・3年生 ペア
女子シングルス	準優勝 2年生
女子ダブルス	準優勝 3年生・3年生 ペア 第4位 3年生・3年生 ペア 第5位 3年生・3年生 ペア

※以上の結果により、

3年生、3年生・3年生ペア、3年生・3年生ペア、

3年生・3年生ペア、3年生・3年生ペア、3年生・3年生ペアは7月に行われる横浜市総体本選に青葉区代表として出場します。

## 《花壇の植替えをしました！》

5月14日（日）途中雨に降られる場面もありましたが、花壇ボランティアの参加者11名（保護者7名、小学生1名、保護者OB2名、教職員1名）で、花壇の草取りと花の植替えをしました。正門から体育館横にかけての花壇が色鮮やかな花でいっぱいになり、生徒や保護者、地域の方の目を楽しませてくれています。今後の花壇ボランティアの活動は、毎月1回第2水曜日10:00～行います。随時参加者募集中です。また、夏休みの水やりは、美化防災委員会とのタイアップを検討中です。



## 《スクールカウンセラー》

本校のスクールカウンセラーは原則として**毎週水曜日に来校**します。**相談は予約制**です。学校もしくはひだまりルーム直通の電話でご予約ください。**ひだまりルーム直通電話 902-5180**  
6月の来校予定：7日、14日、21日、28日

## 《留守番電話の設定について》

本校では下記の通り、勤務時間外の留守番電話対応を行っています。ご理解とご協力をよろしくお願い致します。なお、留守番電話は録音機能がございませんのでご承知おきください。

【課業日】 19時～翌朝7時00分 留守電対応

【休業日（土曜日、日曜日、祝祭日等）及び閉庁日】 全日留守電対応

## 《メール配信について》

メール配信システムへの登録にご協力いただきありがとうございます。

**登録確認メールの配信実施日時**は「毎月15日15時頃」の予定です。登録確認メールが届かない場合やアドレス変更等に伴う再登録、その他のご質問はメール配信担当（安喰）までご連絡ください。

**電話 902-4836**

また、**ドメイン名 (ed.mobile-cm.com) による指定受信設定**をお願いいたします。設定方法は各携帯電話会社のWebページ等をご確認ください。